

CAMPUS

cursos de verano 2008

sino también como espacio de regeneración política y de intercambio socioeconómico y cultural.

priego

Leer y entender la poesía.

Antonio Gamoneda

Director: Martín Muelas

Secretario: Ángel L. Luján

El premio Cervantes 2006, Antonio Gamoneda, fue el protagonista de la última edición del curso *Leer y entender la poesía*, uno de los más veteranos de la programación de la Universidad de Castilla-La Mancha. El propio Gamoneda, acompañado de profesores universitarios y expertos en su obra, reflexionó sobre el acto de creación poética, un proceso que el profesor de la UCLM Martín Muelas -*alma máter* del programa- no dudó en calificar de difícil.

toledo

Mercados financieros y entidades de crédito cooperativo: Responsabilidad social y buen gobierno corporativo

Directores: Felipe Hernández Perlines y Valentín Molina

Secretarios: José Javier de Vicente y Marco A. Carrasco
Promovido por la UCLM y la Cátedra de Estudios Cooperativos Fundación Caja Rural de Toledo, este curso sirvió para exponer la relevancia económica y social de los mercados financieros y analizar los efectos de la actual situación económica para el gobierno de la empresa.

La mujer detective en la narrativa actual

Directora: Marina Villalba

Secretaria: Angeles Encinar
Escritores, críticos literarios y especialistas universitarios debatieron sobre la presencia de personajes femeninos, mujeres detectives, en la literatura policíaca, desde los tipos surgidos en el siglo XVIII hasta la actualidad, a través de la obra de autores como Lorenzo Silva, Marina



Antonio Gamoneda protagonizó el curso de Priego

Mayoral, Alicia Giménez Barlett, Isabel-Calara Simó, Isabel Franc o María Antonia Oliver, entre otros. Esta propuesta de la profesora Villalba en torno a la literatura contemporánea ha cumplido su sexta edición.

Gestión excelente y sostenible de empresas e instituciones: Del control de calidad a la gestión sostenible

Directores: Jesusa Rincón Zamorano y Conrado López

Según sus promotores, el curso constituyó una respuesta al vacío formativo en materia de calidad y a la demanda de profesionales cualificados por parte de las empresas con las que habitualmente colabora la Facultad de Ciencias del Medio Ambiente. La satisfacción del cliente, los diferentes procesos de control de calidad o el modelo EFQM de excelencia empresarial fueron algunas de las cuestiones que se abordaron.

Contaminación atmosférica y su efecto en el cambio climático

Directores: José Albaladejo Pérez y Beatriz Cañas

Estudiantes, titulados en ciencias e ingenierías y representantes del sector empresarial tuvieron la oportunidad de conocer los principales aspectos de la contaminación atmosférica, tanto la producida por agentes químicos como por formas de energía, principalmente acústica y radiológica. El curso revisó los pro-

blemas generados por la contaminación de la baja atmósfera (troposfera y estratosfera), dedicando especial atención a la contaminación de origen industrial y a las tecnologías para la reducción de emisiones, entre otras cuestiones de interés.

Hijas de Israel.

Mujeres de Sefarad

Directores: Yolanda Moreno Koch y Ricardo Izquierdo

Secretaria: Ana Mª López

Una conferencia del poeta y ensayista Jon Juaristi abrió el curso de verano sobre cultura hispanojudía y sefaradí, que analizó el papel de la mujer en la sociedad hispanohebraica, incidiendo en cuestiones como los modelos femeninos del Talmud, la vida familiar, las prácticas sanitarias, las relaciones con la Inquisición o la presencia de la mujer en la literatura hispanohebraica.

La responsabilidad social corporativa de las empresas. Situación y experiencias en Castilla-La Mancha

Director: Jesús F. Santos

Secretaria: Inmaculada Alonso

El programa del curso difundió las líneas estratégicas de la Universidad de Castilla-La Mancha y de su Fundación General en materia de Responsabilidad Social Corporativa, un conjunto de acciones que incluyen cursos de especialización, iniciativas de investigación y la creación de un observatorio regional. Asimismo, los participantes, profesionales y expertos universitarios, revisaron la situación de la región en el

ámbito de la Responsabilidad Social Corporativa.

Universidad, empresa y Fuerzas Armadas

Director: Juan Ramón de Páramo y Regino Banegas

Secretarios: Susana Villalunga de Gracia y Elena Merino Madrid

Con la participación de figuras relevantes de empresas como UNESA e INDRA e instituciones como el Banco de España o el Ministerio de Defensa, el curso sirvió como punto de encuentro y debate para que las empresas, asociaciones profesionales, investigadores, estudiantes y profesores se acercaran a la situación actual y las perspectivas de la conexión entre las Fuerzas Armadas y el entorno económico y social.

talavera de la reina

Periodismo local y regional: Peligros y retos ante la globalización

Director: Tomás Fernández

Secretario: A. Monterrubio

El último curso de verano de la Universidad regional en 2008 se propuso el objetivo de reflexionar sobre el momento que viven los medios de comunicación locales y regionales condicionados por los cambios sociales y tecnológicos de los últimos años. Además de redactores de medios locales, que expusieron su experiencia profesional, participaron como ponentes periodistas de El País, As, Gaceta de los Negocios y Punto Radio.



Antonio Gamoneda protagonizó el curso de Priego